

reichs betrachtet wurde. Er befand sich im Streite mit England, welches schon früher, ohne vorhergegangene Kriegserklärung, vier spanische Fregatten hatte wegnehmen lassen. Zwei Jahre später lief ein vom Commodore Bopham befehligtes Geschwader in den La Plata ein, und setzte 1500 Mann englische Truppen unter General Beresford ans Land. Der Vicekönig Sobremonte hatte keine Anstalten zur Vertheidigung getroffen; er stellte den Engländern nur 400 Mann entgegen, die beim ersten Angriff auseinander gesprengt wurden. Sobremonte entfloß nach Córdoba, wo er ein Tedeum anstimmen ließ, und Beresford besetzte die Stadt Buenos Ayres, ohne Widerstand zu finden. Damals befehligte ein Franzose Don Santiago Liniers, ein vor Montevideo liegendes spanisches Kriegsschiff. Er faßte den Plan die Engländer zu vertreiben und erwirkte vom Gouverneur Guidobro in Montevideo die Erlaubniß Truppen auszuheben. Mit 700 Mann setzte er über den Strom und wagte den Angriff gegen die Hauptstadt, deren Einwohner ihn muthig unterstützten. Beresford mußte capituliren; ein Versuch, Liniers wieder zu vertreiben mislang, und der englische Befehlshaber wurde als Gefangener nach Catalonien abgeführt. Von dort entfloß er und gelangte zu den englischen Schiffen.

Die Feigheit des Vicekönigs Sobremonte hatte die Bürger von Buenos Ayres erbittert; sie forderten, daß Liniers an die Spitze gestellt werde, und der Bischof sammt seinem Capitel schlossen sich ihnen an. Der tapfere Franzose befehligte die Streitmacht; die Audiencia, das Obergericht, leitete die bürgerliche Verwaltung; die Leute in Buenos Ayres sahen ein, daß sie vom Mutterlande nichts zu erwarten hatten und sich selber helfen mußten, so gut sie konnten. Inzwischen kreuzte das englische Geschwader in den argentinischen Gewässern, erhielt Truppenverstärkung aus Europa und setzte am 18. Januar 1807 bei Montevideo 5000 Soldaten ans Land. Nach tapferer Gegenwehr wurde diese Stadt, bald darauf auch Colonia genommen. Am 5. Juli 1807 drangen die Engländer unter General Whitelocke in Buenos Ayres ein, fanden aber einen so erbitterten Widerstand, daß sie wohl an 3000 Mann verloren und capituliren mußten; gleich nachher räumten sie das Land. Liniers hatte zum zweiten Male einen mächtigen Feind ver-